

**Zeitschrift:** Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin  
**Band:** 108 (1982)  
**Heft:** 8

**Artikel:** "Verstehen Sie Spass?"  
**Autor:** [s.n.]  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-601068>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 12.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Fridolin

## «Verstehen Sie Spass?»

Nein, dem geschätzten «Telespalter» will ich hier durchaus nicht ins Handwerk pfsuchen, und von Kurt Felix sei für einmal auch nicht die Rede.

Am Verkaufsstand für Handschuhe stand ich, und die Verkäuferin lachte schallend. Offenbar hatte die nette ältere Dame, die von der jungen Angestellten just bedient wurde, gerade eine sehr witzige Bemerkung gemacht. Um was es gegangen war, konnte ich ja nicht wissen. Ich freute mich aber mit an dem frischen, frohen Gelächter.

Ich stand und wartete – gerne.

Die Kundin freute sich sichtlich auch an dem herzlichen Lachen: «Es tut gut, so gut, endlich wieder einmal in einem Laden, sogar in einem so grossen Warenhaus, jemanden lächeln zu sehen, ja sogar lachen zu hören. Jetzt weiss ich doch wieder, dass ich hier in dieser Stadt stehe, wo ich eben zu Hause bin. Jahrelang war ich Leiterin, Oberschwester in einer Heilanstalt auf etwa 1500 Meter Meereshöhe im Vorgebirge. Einsam, kann ich Ihnen sagen, sehr einsam und wie verloren! Ringsum lebten nur Kühe auf den vorgebirgigen Weiden bis ans Haus!»

Ich wartete weiter.

«Eines Morgens räunzte eine Patientin und beklagte sich bei mir, sie habe fast nicht schlafen können; unaufhörlich, wieder und wieder in der Gebirgsstille dieses eindringliche «Muh» all der Kühe. Da könne man doch einfach nicht schlafen. Ich suchte sie lachend zu trösten: «Wie würden denn Sie reagieren, wenn Sie so barfüssig im nassen Gras und, wie heute Nacht, im Regen herumstehen müssten?» Sie lächelte nicht, sie lachte auch nicht. Sie schwieg und sah mich bös und beleidigt an.

Der Chefarzt liess mich holen, als dann er bei dieser Patientin war. Er wandte sich kurz von ihr ab und mir zu. Wir kamen gut miteinander aus und stammten beide von hier, aus unserer gleichen Stadt. Er drückte sekun-



denschnell ein Auge zu, und ein blitzgeschwindes Schmunzeln huschte um seine Mundwinkel.

«Entschuldigen Sie sich auf der Stelle bei unserer Patientin! Auch eine Oberschwester hat unsere Patientin nicht 'eine Kuh' zu nennen!»

Ich tat wie geheissen. Der Arzt und ich kannten ja beide diese meistens unzufriedene Patientin und ihre Art seit Monaten gut.

Ich fügte allerdings noch schnell bei, «eine Kuh» hätte ich sie gar nicht genannt. Nur vergnügt hätte ich sie auf ihre Klage über das «Muh» der Kühe da draussen gefragt, wie denn sie selbst reagiert hätte, so barfuss im Finstern und bei Regen im nassen Gras. «Eine Kuh» hätte ich sie nie genannt.

Nun – es haben eben nicht alle Schweizer und Schweizerinnen

Humor, und nicht alle verstehen harmlosen, tröstenden Spass, nicht wahr? Darum hat mich Ihr Lachen so gefreut!»

Jetzt war ich an der Reihe.

Das Lächeln leuchtete noch auf dem jungen Gesicht der Verkäuferin. Und mir war das Warten hier gar nicht etwa lang vorgekommen. Draussen regnete es.

Aber mich dünkte der ganze restliche Tag sonnig.

